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もう一期会長を務めさせていただくことになりました。とにかく仙南歯科医師会を会員の皆様にとっ

て有益となるような組織にするために 2 年間努力します。そのためには皆様の生の声をできるだけお聞

きし、会長のトップダウンで物事を決めるのではなく役員の先生方と協議して前へ進んでいきたいと考

えております。一期目同様、皆様の変わらぬ叱咤激励とご協力のほどよろしくお願いします。 

                            仙南歯科医師会会長 千木良 尚志 

 

令和４年度 仙南歯科医師会臨時総会 

令和５年２月１５日（水）18：00〜19：30 

               大河原町駅前コミュニティセンター（オーガ）２Ｆ会議室 

 

 次 第 

1．開会 専務理事 飯淵 信也 

2．議長選出 

議長 山家 仁 先生 

皆さんこんばんは。臨時総会に参集頂きましてありがとうございます。皆さんの顔を見るのが久しぶりだ

なという感じがして懐かしい感じがします。臨時総会の議長を務めさせて頂きます山家です。今日は懇親

会も予定されておりますので皆さんご協力を宜しくお願いしたいと思います。 

3．挨拶 会長 千木良 尚志 

皆さん、おばんでございます。この 2 月に行われる臨時総会というのは、任期が終わって次の会長と監事

の選出、それが選挙になった場合に行われて、選挙にならなければやらなくてもいいのではないかという

ような立ち位置だと思うのですが、2 号議案にあるホームページ検討委員会の委員長・武者先生から「も

うあとはやるかやらないか決めていただかないと前に進めない、できればハイブリッドやウェブでやるよ

り会員の生の声を聞きたい」というご意見をいただきました。また法人化検討委員会の玉野井委員長から

も「皆さんのざっくばらんな意見を聞いてみたい」という話が出ました。コロナもおさまってきて、私が

会長になって重点事業にあげながら一つもできなかったのが「会員の懇親」ということもあり、対面でや

って懇親会を開くのは今回がいいのではないかということで、今回は対面式のみで開催させて頂きまし

た。 

4．報告 

1）各支部報告 

①柴田 小田部 晃二郎 先生 

柴田支部定例会は臨時総会を受けて 3 月 29 日に予定していることを報告。 

②角田 目黒 一美 先生 

4 月 8 日に支部総会を予定していることを報告。 

③白石 後藤 拡樹 先生 

支部長の選挙を行うことを報告（告示日が 2 月 17 日、届出締切が 27 日、臨時総会が 3 月 9 日予定）。 

2）会長 千木良 尚志 

特になし。（会長連絡協議会を欠席し代理で目黒先生が出席。報告をお願いする） 



3）副会長 目黒 一美 

日本歯科医師会会長選挙で高橋英登先生が当選したことを報告。 

急逝された佐藤勝宮城県歯科医師会副会長の後任として正式決定ではないが、佐藤真奈美先生が就任され

ると報告（任期 6 月まで）。 

代理出席した会議の報告 

・隣地との境界で揉めていた件、住友不動産が 350 万全額負担し境界線の引き直しを行うことで決着。 

・歯科医師会への税務調査について。退職金を任期の 2 年毎に支給することがなくなるとのこと。 

・補助金の申請について意見が出た。 

・オンライン資格確認について、基本的には個人で、宮歯で何かするという動きはない。 

4）宮歯理事 井上 大一 

特になし。 

5）宮歯常務理事 小田部 岳雄 

佐藤勝副会長と柏崎潤業務執行理事が 1 月に亡くなったことを報告。 

後任の副会長については佐藤真奈美先生が挙げられており（任期６月まで）、今後承認される見通し。 

柴田町の歯科保健条例の件の報告 

・前向きな回答を得ることができた。 

・具体的には令和７年度から健康柴田 21 の計画の中に組み込む。 

6）専務理事 飯淵 信也 

小田部洋平先生が宮歯でも正会員ということで承認されていることを報告。 

4 月 1 日（土）に岩沼歯科医師会主催で社保講習会が開催される予定と報告。オンライン開催。案内がき

たら改めて周知するので、参加を検討していただければ。 

4 月 26 日（水）に仙南歯科医師会総会の予定（例年第 4 水曜日）。 

障害児者の事業についてのアンケートを予定している。 

7）各種委員会 

○社保・清原憲先生 

オンライン資格確認について、3 月までの運用がある条件で補助金が出る。 

共同指導が 12 月に行われ、特に大きな問題が起きたということは聞いていない。 

新規指導は予定通り行われる。 

高点個別指導については次年度までは行われない。 

高点集団的個別指導は実施される。 

4 月の点数改正は大きな改正はない見通し。 

◯社保・長谷先生 

集団的個別指導に今年度当支部からは 8 件該当している。その先生方は再来年度の個別指導に該当する

可能性があるため、来年度の特に前半 6 ヶ月は注意（前半 6 ヶ月の平均点という情報あり）。 

先生方に共通するのは患者さんの件数が少なく来院回数が多くなるため平均点数が上がる。枚数を減らさ

ない工夫が必要。 

柴田支部の先生からの相談でクレーマーの相談があった。厚生局に通報されたが、個別指導などはない。

明細書に関しての院内掲示の仕方が以前と変わっている。皆さん注意して頂きたい。 

（清原憲先生）従業員や家族からの情報提供は信憑性が高く指導の可能性が高い。 

○在宅歯科・武者先生 

柴田支部は 4 月に介護認定審査委員変更あり。白石・角田の先生も体調不良等で委員が変わった場合、資

料をお渡しします。３月１５日介護認定模擬審査会開催。 



○地域保険・前田先生 

保育園や幼稚園の協力医報酬金額や高齢者施設との契約内容などを調べたいため、来年度アンケートを実

施する（資料参照）。ご協力頂きたい。 

8）みやぎ県南中核病院口腔外科 伊藤 正健 

口腔顔面痛外来の千葉先生が 3 月に大学を辞めて山形の病院に勤務することになった。大学からはその

枠で中核病院に派遣がある。 

（山家先生）大学に送るにしても一度中核病院に紹介するのか。 

（伊藤先生）どちらでも構わない。本当に精神科等の方がいいのではないかという患者は最初から大学に

紹介してもらって良い。中核病院に紹介するにしても、もしかしたら大学に紹介することになるかもと言

っておいてもらえれば。 

9）みやぎ訪問歯科・救急ステーション 奥田 まゆみ 

特に報告なし。 

10）その他 

（長谷先生）報告について質問ではないが、補助金に対して追加の書類の提出はあるか。 

（玉野井先生）送られてきた封筒に電話してみるとよい。 

5．議事 

1）第 1 号議案 仙南歯科医師会会長及び監事選挙に関する件 

選挙管理委員会 委員長 乾 洋先生 

（乾先生）会長・監事の選挙を令和 5 年 1 月 25 日に告示し、本日選挙を予定しておりましたが、2 月 5

日締切時点で定数でしたので、会長千木良先生、監事小野先生玉野井先生を当選と決定いたします。 

（千木良先生）当選証書を頂きまして身の引き締まる思いでございます。2 年間やらせて頂き、できたこ

と・できなかったことがあります。また中途半端できたことがいくつかありますので、それをとにかくこ

の 2 年間で実行して、将来的に若い先生たちがやりやすい土壌を作るために 2 年間頑張りたいなと思い

ます。皆さんご協力を宜しくお願いいたします。 

（小野先生）監事として前回はどれだけ執行部の力になれたかなという思いがありますが、最近の役員会

に参加させて頂いて、だいぶ以前と違って事業がかなり展開できるようになってきたので、会計の方もこ

れから動いてくると思いますので、しっかりチェックして、できるだけ出来ることをアドバイスしていき

たいと思いますので、宜しくお願いします。 

（玉野井先生）当選させて頂きました。ありがとうございます。 

2）第２号議案 仙南歯科医師会ホームページに関する件 

ホームページ検討委員会 委員長 武者 昌弘先生 

配布資料の「HP 検討委員会からの提言書」について武者先生から説明がなされた（資料参照）。 

（玉野井先生）公告を出すにはホームページが一番いい。 

（長谷先生）エントラストは本部が東京で仙台は東北の代理店。6 年間で 170 万、年間 20 万以上出して

対応は今ひとつ。最終的には AV のサイトに飛ぶように。電話したところ法的には問題ないとの返答であ

った。会社としての体質としてどうなのか。HP 検討委員会が進めたことに反対するわけではないが、き

ちんと契約内容等吟味して頂きたい。 

また、法人化に先立ってやらなければならない理由を教えて欲しい。 

（武者先生）法人化と一緒にすると色々仕事が重なる。現在の仙南歯科医師会のホームページがないこと

がどうか。契約内容については聞いてみる。 

（小野先生）法人化した場合の銀行口座を作る場合にホームページがあると銀行口座を早く作れる。 

（真壁先生）議案と書いてあるが議案に見えない。 



（千木良先生）急ぐわけではないが HP 製作委員会が一生懸命やってくれて、業者を決めないと進めな

い。法人化検討委員会の方でもホームページを先に作っておいた方がいいとのこと。エントラストに決め

たいと思っている。 

（真壁先生）エントラストに決めたいと議案に書いていない。何を決めるのか。 

（千木良先生）エントラストに関しては先日の長谷先生の意見があったため議案ではなく提言書とした。

エントラストで作っていきたいということを議案とさせて頂きたいと思いますがいかがでしょうか。 

（山家先生）とりあえず HP 検討委員会でホームページを作成するということで議案として出させて頂い

ておりますので、これに関して賛成の方、挙手をお願い致します。 

挙手多数 

（山家先生）挙手多数で可決されました。これから実行委員会を立ち上げてということですので今後とも

宜しくお願いいたします。 

 

6．協議 

1）法人化に関して （玉野井先生） 

配布資料の法人化検討資料について玉野井先生から説明がなされた（資料参照）。 

（玉野井先生）新たにこういう意見があるということがありましたらお伺いしたいし、佐々木公認会計士

さん以外にいい税理士さんがいるんだといった話があればご紹介いただきたいと思います。 

（小野先生）追加で皆さんにおききしたいのですけれども、非営利徹底型であれば 10 万 20 万 30 万くら

いだと思うのですけれども、もし佐々木公認会計士さんで共益目的型もできますよってなった時に、それ

が 50 万だったらどちらを選択するかおききしたい。非営利徹底型は財産没収、共益目的型は残る。値段

が違うと思うが、ご意見を委員会としておききしたい。 

（亘理滋先生）没収とはどういう意味か。 

（玉野井先生）何らかの原因で解散となった場合に財産を町などに寄付することとなることを没収とし

た。以前宮歯が公益法人を目指した時もこういう話がでた。でも、このくらいの規模の会で法人化を目指

して設立して解散したというのを聞いたことがないのですけれども。我々が法人を目指す時に一般社団法

人がよろしかろうと。そのうち税金がかからない非営利型。徹底型と共益目的型と 2 つに分かれる。先ほ

ど話した通り佐々木公認会計士さんは（共益目的型を）知らないと。岩沼さんや塩釜さんの定款を読むと

解散した時に財産を寄付すると書いてある。ですから他の歯科医師会はやっぱり非営利徹底型で法人化し

ている。小野先生がおっしゃったように（共益目的型を選んだ時に）委託料が高くなることの他にも不利

になることがあるか調べてもらっている。 

（長谷先生）他支部と同じような非営利徹底型で不都合がなければ、公認会計士さんがやったことがない

ような法人にわざわざする必要はないと思う。 

（真壁先生）もしあるとすれば吸収合併か。 

（千木良先生）解散はないと思う。岩沼歯科医師会と合併はあると思う。検討委員会としてはわからない

ものをやるよりは何でもちゃんと示して皆さんに納得して頂きたいという思いがあると思うので詳しく

説明している。私も長谷先生と同じで、（共益目的型を）やらないのには何か理由があるのだろうなとは

思うのですけれども。でも執行部として（徹底型で）絶対大丈夫とも言えない。ただ将来的にもしあると

すれば解散ではなく合併だと思う。 

（真壁先生）毎年登記に行くことはあるのか。 

（玉野井先生）2 年おきです。司法書士さんにお願いしなきゃいけない。お願いする内容によって金額が

変わる。 

（真壁先生）会計事務所以外に書類を頼んでいるのか。 



（目黒先生）角田医師会事務局の事務員さんが経理の記入整理で月に一回半日くらいでできているとのこ

と。 

（玉野井先生）一般社団法人に関しては、お金が余っているから会員に配るのはだめ。今年は会費を集め

ませんというのはあり。やはり他地区では非営利徹底型ですので共益目的型についての情報を集めて報告

する。 

（山家先生）この件は継続協議という形になりますので宜しくお願いいたします。 

 

2）次年度事業計画・来季への要望に関して （飯淵信先生） 

資料を載せる予定であったが添付できなかったため、後日会員メーリングリストで令和 5 年度仙南歯科

医師会事業計画（案）という形でアップする。ご一読頂いてご意見・ご要望等あればメール・FAX を頂き

たい。 

来年度の重点事業に関しては、 

・法人化に向けての協議推進 

・仙南歯科医師会ホームページの推進 

・歯科保険衛生事業の調整（歯と口の健康週間、白刈学校保険会、角田の市町の保険事業との連携等） 

・会員親睦の推進 

全体の事業計画とともに各種委員会の事業計画も各委員長先生に出してもらっているので、宜しくお願い

いたします。 

（山家先生）メールの資料をご一読頂きまして、各種委員会の長あるいは専務のほうにメール FAX お願

いいたします。 

3）その他 

特になし。 

7．その他 

（平井先生）御母堂様の葬儀に関しての御礼の挨拶。 

（山家先生）令和 4 年度宮城県医療機関等原油価格・物価高騰対策事業費補助金の入金の報告がきたこと

を報告。 

8．閉会 副会長 小田部 晃二郎 

先生方、お仕事でお疲れのところお集まり頂きまして誠にありがとうございました。2 年ぶりの臨時総会

ということで、参集型で行わせて頂きましたところ、無事に 2 議案とも協議を頂きましてありがとうござ

いました。議案に関しましては不手際がございまして誠に申し訳ございませんでした。この場をお借りし

てお詫び申し上げたいと思います。コロナの方もだいぶ続いておりましたが、今日の報道では 600 数名

ということでございます。また、ニュースを見ておりますと 4 月の桜まつり、5 月の青葉まつり等はです

ね、コロナ前の状況で開催される予定だというふうに伺ってございます。4 月の総会では皆様の明るいお

顔にお会いしたいと思います。是非お元気でお過ごしされることを祈念申し上げて閉会とさせて頂きま

す。本日はありがとうございました。                  （議事録 総務 亘理瑛） 

 

【編集後記】 

 啓蟄も過ぎ、日に日にお暖かくなっているこの頃、皆様いかがお過ごしでしょうか？ 

今年の冬は暖冬模様で、すでに桜の開花の便りが伝わってきました。 

なんと仙台の開花予想は、3 月２９日だそうです。かなり早まりますね。 

 先日遠刈田温泉近辺に散策に行きましたら、例年と違って残雪が殆ど無くなっていました。地球温暖化

の影響かラニーニャ現象の影響か…今夏水不足にならないといいのですが。 （編集後記 武者 昌洋） 


